

INFORME TRABAJO FINAL de GRADO

Estudiante: Camila Rodríguez Amilivia
C.I.: 5.111.695-3
Tipo de trabajo: Pre-proyecto de investigación
Título: Experiencias del consumo de psicofármacos de mujeres en duelo perinatal
Docente Tutor/a: Prof. Dra. Andrea Bielli
Docente Revisor/a: Prof. Adj. Mag. María Pilar Bacci
Período Lectura Pública: Abril, 2022.-

Comentarios generales

1. Aspectos Formales: Cumple con los requisitos solicitados para la presentación de trabajo final de grado, modalidad Pre-proyecto. Las referencias bibliográficas se adecuan a las normas APA. La organización del texto y redacción permiten desplegar en forma clara los diversos aspectos del proyecto.

2. Aspectos de contenido:

Este pre-proyecto de investigación aborda una temática de interés y relevancia para la psicología clínica de la cual no se encuentran antecedentes en nuestro país. Se trata de una propuesta original que incluye tanto el problema del duelo como el del consumo de psicofármacos.

Los antecedentes relevados dan cuenta de la frecuencia de intervención y tratamiento del duelo a partir de la prescripción y el consumo de psicofármacos. Este apartado es amplio y profundo, considera estudios acerca de las diferentes aristas de lo indagado de manera sistemática. Su recorrido plantea la situación de duelo perinatal en nuestro país; el saber de expertos que anticipan y delimitan las consecuencias de este tipo de pérdidas sobre la salud mental de la mujer, consideraciones acerca del consumo de psicofármacos en mujeres y expone estudios que dan cuenta de la práctica frecuente de prescripción y consumo de psicofármacos para sobrellevar el duelo perinatal. Al final releva investigaciones ejemplares para este pre proyecto que recogen las significaciones del consumo de psicofármacos en mujeres que sufren la pérdida perinatal. El marco teórico se desarrolla articulando conceptos centrales para pensar la

cuestión, los psicofármacos como tecnologías generadoras de experiencias subjetivas y consideraciones acerca del duelo en padres específicamente perinatal.

Este recorrido aporta a la visualización del problema de investigación y permite formular de manera pertinente la pregunta de investigación.

El objetivo general es adecuado pero algunos de los objetivos específicos apuntan a estudiar el duelo lo que confunde en relación al planteo del estudio de comprender la experiencia del consumo de psicofármacos en estas mujeres. Algo de esto también sucede cuando se describen los tópicos a indagar en la entrevista. La elección de una metodología cualitativa se justifica de manera relevante para este estudio. Los instrumentos establecidos para la obtención del material y la modalidad de análisis propuesta se exponen de manera fundamentada. La planificación de actividades, el cronograma de ejecución, los resultados esperados y los aspectos éticos están planteados de manera adecuada.

Consideración final Se trata de un trabajo que tanto a nivel formal como de contenido, reúne los requisitos solicitados para TFG. Presenta de manera clara y apropiada el tema a investigar, apoyándose en antecedentes y referentes teóricos pertinentes y proponiendo una metodología acorde a los objetivos trazados. Se considera que está en condiciones de pasar a Defensa Pública.



Prof. Adj. Mag. María Pilar Bacci
Instituto de Psicología Clínica